

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

### TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Rinde Cuentas magistrada presidenta del TEPJF.** María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), presentará su Informe de Actividades 2009-2010 este lunes 22 de noviembre. Se publica foto de la magistrada presidenta del TEPJF. (EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

**Asesinan a ex gobernador de Colima.** Jesús Silverio Cavazos Ceballos, ex gobernador priísta de Colima recibió tres balazos ayer a las 10:50 horas frente a su residencia en la colonia Jardines de Vista Hermosa de esa ciudad. De acuerdo a la Procuraduría de Colima, el ex funcionario había salido de su vivienda a pasear a su perro y cuando se detuvo a platicar con Rafael Gutiérrez Navarrete, actual secretario de Fomento Económico estatal, fue agredido a balazos. El periodo de gobierno de Cavazos no fue de seis años ya que fueron convocadas elecciones estatales extraordinarias tras la muerte del entonces mandatario estatal Gustavo Vázquez Montes, fallecido el 24 de febrero de 2005, luego de que se desplomara en Tzitzio, Michoacán, el avión Westwind 1124, propiedad del gobierno del estado. Por ello Cavazos abanderó la alianza PRI, Partido Verde y Partido del Trabajo, y enfrentó en la contienda al candidato panista Leoncio Morán Sánchez. Cavazos fue electo para terminar el periodo 2003-2009 para el que previamente había sido electo Gustavo Vázquez Montes. Las elecciones ordinarias en aquella ocasión fueron anuladas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que sancionó la intervención ilegal en las mismas del entonces gobernador Fernando Moreno Peña. Convocaron de nuevo a elecciones extraordinarias, y Vázquez Montes volvió a ganarlas, sin embargo, al fallecer tuvieron que convocarse unas terceras elecciones que fueron ganadas por Cavazos. Durante la campaña, el PAN señaló que los hermanos de Cavazos tenían vínculos con el crimen organizado. El 28 de marzo de 2005, el dirigente estatal del blanquiazul, Jorge Octavio Íñiguez, exigió a Cavazos iniciar una limpieza desde su propia casa. "No tengo facultades para calificar la elección, soy muy respetuoso de la legalidad y además soy abogado, mal me vería yo haciendo cosas que contraríen el Estado de Derecho o la propia normatividad federal electoral", dijo el 19 de julio de 2006, cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación todavía no emitía su fallo. (REFORMA, P. 8, NACIONAL, STAFF; LA CRÓNICA, P. 3, NACIONAL, AGENCIAS; LA JORNADA, P. 3, POLÍTICA, ENRIQUE MÉNDEZ)

**Repiten elección en 4 colonias.** A diez días que entren en funciones los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) deberá organizar elecciones extraordinarias en 4 colonias, donde fueron anulados los comicios por parte del Tribunal Electoral local (TEDF). Néstor Vargas, consejero electoral y Alejandro Delint explicaron por separado que los integrantes de las planillas que resultaron ganadoras en esas colonias podrán recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para impugnar la resolución de nulidad. Ambos funcionarios apuntaron que independientemente de lo que resuelva la Sala Superior del TEPJF, el IEDF debe alistar el material y los recursos necesarios para las posibles elecciones extraordinarias, con el objetivo de evitar demoras en la convocatoria para los nuevos comicios. (REFORMA, P. 2, CIUDAD, ALBERTO ACOSTA)

**Piden transparentar la designación de consejeros del IFE.** En la víspera del restablecimiento de las negociaciones entre los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados para la designación de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), Javier Corral Jurado (PAN) propuso que las reuniones de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en que se debata el tema sean públicas. El presidente de dicha Comisión Ordinaria de Trabajo, misma que eligió a los 17 candidatos finalistas de cuya lista saldrá la terna de nuevos consejeros electorales, dijo que la propuesta, que impulsa con sus correligionarios Vladimir Ramos y Agustín Castilla, ya fue formulada a la también panista Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política, el máximo órgano de gobierno en San Lázaro.

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

Fuentes de primer nivel revelaron que los candidatos Arely Gómez González, Jacinto Silva Rodríguez y Salvador Guerrero Chiprés ya no podrán ser nominados porque fueron vetados por el PAN, PRD y el PRI, respectivamente. Corral Jurado consideró que no hay ningún riesgo y que tampoco se ocasionaría una merma al funcionamiento y operación del Consejo General del IFE si los tres nuevos consejeros se eligen hasta febrero del próximo año. (EL ECONOMISTA, P. 54, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ROLANDO RAMOS)

**Inserción del Poder Judicial de la Federación.** Se publica una inserción del Poder Judicial de la Federación: SCJN+TE+CJF= PJF. El poder Judicial de la Federación garantiza el cumplimiento de la Constitución y de las leyes, y lo integran: La Suprema Corte de Justicia de la Nación, Tribunales y Juzgados Federales, el Tribunal Electoral y el Consejo de la Judicatura Federal. (EL SOL DE MÉXICO, P. 10A, NACIONAL, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

**Inserción del Poder Judicial de la Federación.** Se publica una inserción del Poder Judicial de la Federación: Ninguno por encima del otro. El Poder Judicial de la Federación equilibra a los otros poderes para que ninguno este por encima del otro. (EL FINANCIERO, P. 35, NEGOCIOS, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN; MILENIO, P. 43, FRONTERAS, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

### Géneros de Opinión

**El Correo Ilustrado/Los Funcionarios Públicos deberán tener salarios acordes a su desempeño/Rodrigo Gómez García.** El autor se pregunta ¿Cómo es posible que existan funcionarios públicos que ganen más que el presidente de la República, Felipe Calderón? De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011, tanto los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los consejeros de IFE y el Secretario general de la Cámara de Senadores, reciben un sueldo mayor al del Presidente. La verdad es increíble que vivamos en un país lleno de pobreza, con índices récord de migración, matanzas por doquier, narcotráfico, violencia infantil y mucha corrupción, y todavía tengan el descaro de cobrar sueldos tan altos por el trabajo que realizan. Son servidores públicos con sueldos pagados por la gente cuya voz representan. ¿Pero si día con día vemos candidatos corruptos, falta de oportunidades y pobreza, no debería esto reflejarse también en sus salarios? En semanas recientes hemos visto como miles de estudiantes de la Universidad de Guadalajara se manifestaban en las calles exigiendo que se les respetara su derecho de educación pública; creo que ya sabemos en lo que se gasta el Presupuesto federal. (LA JORNADA, P. 47, OPINIÓN, RODRIGO GÓMEZ GARCÍA)

**Astillero/ Colima de Negro/ Julio Hernández López.** El columnista hace referencia al asesinato del ex gobernador de Colima y afirma que en ese estado la política viste de negro. Gustavo Vázquez Montes fue impulsado por Fernando Moreno Peña para relevarlo en el gobierno estatal, a tal grado que los excesos del citado Moreno Peña-personaje central, el jefe del dominante grupo político universitario de la entidad” provocaron que el Tribunal Electoral ordenara nuevos comicios en los que volvieron a ganar los mismos, el gobernador infractor y el candidato abusivamente beneficiado. (LA JORNADA, P. 8, OPINIÓN, JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ)

**Tras la Puerta del Poder/ ¿Quién Sigue?/ Roberto Vizcaino.** Al hablar sobre el asesinato de Silverio Cavazos Ceballos, ex gobernador de Colima, el autor comenta que fue un personaje en medio de la polémica. Llegó a la gubernatura de Colima, el estado número 31 dentro del contexto nacional, uno de los más pequeños territorialmente y que apenas cuenta con 567 mil 996 habitantes, luego de una elección extraordinaria que siguieron a la muerte del entonces gobernador Gustavo Vázquez Montes, quien murió cuando su avión se desplomó el 24 de febrero de 2005 a la altura de Tzitzio, Michoacán, al momento en que regresaba a Colima.

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

El gobernador a su vez había llegado al palacio de gobierno de Colima, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la primera elección debido a que su antecesor, el entonces gobernador saliente Fernando Moreno Peña fue acusado de favorecer desde el cargo a Vázquez Montes. (DIARIO IMAGEN, P. 4, OPINIÓN, ROBERTO VIZCAÍNO)

### Opinión en Revistas

**México el voto más caro del mundo.** El autor comenta que el voto que se emite en México destaca como el más caro en el mundo, consecuencia de un sistema electoral plagado de regulaciones, onerosas prerrogativas federales y estatales que se otorgan a los partidos políticos y un enorme aparato político-burocrático que este año absorbe en sueldos y salarios casi 50% del presupuesto total del Instituto Federal Electoral (IFE). De acuerdo con el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el costo de las elecciones intermedias de 2009 superó los 20 mil millones de pesos (mdp), en los que se incluyeron los gastos operativos del IFE, prerrogativas federales y locales a los partidos políticos, financiamiento de los Institutos Electorales de los estados y los presupuestos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y de la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales (Fepade). Esa enorme estructura implica que el gasto promedio en el país es de 26.66 dólares por cada voto ciudadano, y con tendencia a aumentar si se considera que el IFE ha planteado para 2011 una partida adicional de 22% en su presupuesto, con lo cual obtendría un total de 10 mil 499 mdp, de los cuales siete mil 163 mdp serán ejercidos en gastos de operación y tres mil 335 mdp en prerrogativas para los partidos políticos que además, obtendrán millonarios recursos adicionales por parte de las entidades federativas. En la nota se comenta que los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tienen una percepción bruta de 2 millones 887 mil 601 pesos. (MILENIO SEMANAL, P. 38-41, ARTURO GÓMEZ SALGADO)

### Sala Xalapa

**Reponen elección en Chiapas.** En tranquilidad se llevaron a cabo los comicios extraordinarios en San Juan Chamula, en cumplimiento del fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó la reposición del proceso del pasado 4 de julio. De manera pacífica se instalaron 87 casillas para realizar las primeras elecciones extraordinarias de la historia de San Juan Chamula, a fin de elegir a los integrantes del ayuntamiento, pues por primera vez este municipio indígena acudió a las urnas de esta manera, como consecuencia de la apelación que la alianza PAN, PRD y Convergencia interpuso por diversas irregularidades registradas en la jornada ordinaria. (EXCÉLSIOR, P. 28, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 8, DISTRITO FEDERAL, ÓSCAR GUTIÉRREZ; OVACIONES, P. 4, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; BASTA, P.8, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 24, ECONOMÍA, ANTONIA GARCÍA VILCHIS; LA JORNADA, P. 43, SOCIEDAD Y JUSTICIA, DE LA REDACCIÓN; RUMBO DE MÉXICO, P. 10, MÉXICO AL INSTANTE, NOTIMEX)

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

### SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Acusan que México se “humilla” ante EU.** Genaro Góngora Pimentel, ex integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), afirmó que el gobierno federal acepta en condiciones “humillantes” el apoyo económico de Estados Unidos para la Iniciativa Mérida. Señaló que la administración elogia un modelo de combate a las drogas como el de Colombia, que nunca disminuyó la oferta de cocaína. El ministro en retiro presentó en días pasados su libro “Crimen organizado, realidad jurídica y herramientas de investigación”, en coautoría con Alejandro Santoyo Castro. En entrevista, dijo que la inseguridad y la violencia en México constituyen una verdadera crisis del Estado de Derecho y son producto de la negligencia de las élites gobernantes. Un ejemplo, agregó, es Monterrey, donde aseguró que ha sido destruida la seguridad de los ciudadanos que tenían la mejor calidad de vida del país. Pero lo más parecido a lo que vive México en su conjunto, afirmó, es la última película de Luis Estrada, titulada El Infierno. De acuerdo con el ministro, a México le urge un cambio radical, y señaló que el voto es el único instrumento que tienen los ciudadanos para lograrlo. (REFORMA, P. 13, ABEL BARAJAS)

### INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**“Violencia y poderes fácticos de medios, principales amenazas de la democracia”.** Leonardo Valdés Zurita, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) y Virgilio Andrade, ex consejero electoral denunciaron que los poderes mediáticos presionan al Instituto para que no aplique la reforma que prohíbe a políticos y particulares comprar tiempos en medios electrónicos para campañas electorales. Rodríguez Kuri, especialista del Centro de Estudios Históricos del Colegio de México (Colmex), refirió que los poderes fácticos también reinaron en la época de Porfirio Díaz, “porque tenían derecho de picaporte en las altas esferas del país. Así, el porfiriato no pudo sustraerse de ellos: se generaron alrededor de su propio éxito y luego entorpecieron la posibilidad de una salida democrática a la sucesión del propio Díaz, y ésta es una lección fundamental aplicable en la actualidad”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, DANIEL BLANCAS MADRIGAL)

**Perderá vigencia la credencial del IFE “03” en estados sin elecciones.** En los próximos días, el Instituto Federal Electoral (IFE) firmará convenios con la Secretaría de Gobernación, con la Asociación Mexicana de Bancos y la entidades federativas para que en los estados sin elecciones locales, la credencial con recuadro “03” pierda vigencia a partir del 1 de enero de 2011. Lo anterior obligará a millones de mexicanos a acudir a los módulos para sustituir su plástico por uno nuevo, con el fin de que la mayor parte tenga vigente su credencial para las elecciones presidenciales de 2012. (DIARIO IMAGEN, P.6, DE LA REDACCIÓN)

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Distrito Federal

**Abre espacios IEDF a personas morales.** El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), informó que continúa abierto el plazo para el proceso de registro de las personas morales y sin fines de lucro interesadas en funcionar como organización ciudadana, cuyo ámbito de actuación se vincule a los intereses de una colonia de la capital del país. Y es que, de acuerdo con la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal, las organizaciones podrán participar en las Asambleas vecinales, convocadas ordinariamente por los Comités y en los Consejos Ciudadanos Delegacionales, ya que se trata de un nuevo instrumento de participación a través del cual los capitalinos ejercerán colectivamente su derecho a participar. (PUNTO CRÍTICO, P. 3, GRACIELA ESPINOSA)

**Divergencias entre el PAN, PRI y PRD atoran reforma política del Distrito Federal.** La reforma política del Distrito Federal ha generado divergencias entre las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y PRI en el Senado de la República. Mientras que panistas y perredistas afirman que la reforma podría salir a más tardar en febrero próximo, el PRI asegura que la complejidad del tema y el intenso análisis que requiere, puede prolongar por más tiempo la aprobación. Hasta el momento la coincidencia firme entre los senadores es que el Distrito Federal siga siendo la sede de los tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Carlos Navarrete, coordinador de la bancada perredista e integrante de la Comisión del Distrito Federal en el Senado, señaló que la reforma política nacional y del Distrito federal son parte de la agenda para sacar en este periodo ordinario de sesiones, que concluye el 15 de diciembre. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, BLANCA ESTELA BOTELLO)

### Estado de México

**Critican destape prematuro de Yeidckol para el Edomex.** El muy precipitado "destape" y "madruguete" por parte de Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, de Yeidckol Polevnsky, como su candidata y de la Gran Fuerza de Izquierda Mexiquense a la gubernatura del Estado de México, provocó que se desmoronara la estructura perredista en la entidad en tres bloques, lo que provoca una perspectiva poco halagüeña para ese partido de cara a las elecciones del domingo 3 de julio de 2011. Inicialmente, ese partido quedó totalmente dividido en dos fracciones cuando el consejo político del PRD en la entidad, aprobó por mayoría y con la presión de Jesús Ortega, dirigente nacional, que ese partido iría en alianza (no en coalición) con el PAN-Edomex, en busca de la gubernatura mexiquense. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A, HUGO JIMÉNEZ)

### Guerrero

**Expulsa el PRI a dos diputados más en Guerrero.** Guadalupe Gómez Maganda, diputada local del PRI, dijo que la expulsión de los legisladores locales de las filas del PRI no afectará las iniciativas y reformas que tienen pendientes por analizar y aprobar en el Congreso local. Llamó a los legisladores locales y federales a estar atentos a la necesidad del pueblo guerrerense y a no confundir una elección, con el trabajo que deben desempeñar al interior del Congreso. Aseguró que aquellos legisladores locales, federales y regidores que fueron expulsados de las filas del partido tricolor por apoyar la candidatura de Ángel Aguirre Rivero, ahora perredista, merecen ser sancionados. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, MAR HORACIO RAMOS)

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

**Avalan candidaturas en Guerrero.** El Tribunal Estatal Electoral de Guerrero (TEEG) confirmó las resoluciones del Instituto Electoral de la entidad, al aprobar los registros de los candidatos a gobernador de las coaliciones (PRD-Convergencia, PT) y (PRI, PVEM y Panal). El órgano electoral declaró infundados los recursos de apelación interpuestos por las dos coaliciones. Así ocurrió con el recurso de apelación presentado por la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD-Convergencia-PT), donde se solicitó declarar inelegible al candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal, Manuel Añorve y que no procedió. El Tribunal Electoral validó el registro de Ángel Aguirre como candidato a gobernador por la coalición “Guerrero Nos Une”, tras declarar infundada la apelación de la coalición “Tiempos Mejores Para Guerrero”. (LA RAZÓN, P. 6, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

### Hidalgo

**Da PRI uso político a Pueblos Mágicos.** De cara a las elecciones municipales en Hidalgo, los “Pueblos Mágicos” han sido utilizados para atacar a los gobiernos de esos sitios que están en manos de la oposición. En esta guerra no ha importado utilizar la máxima tribuna del estado para difundir información falsa sobre estos sitios, como lo hizo Alfredo Bejos Nicolás, diputado local del PRI. Bejos Nicolás, acusó al panista Ornar Skewes Ramírez, presidente municipal de Real del Monte, de poner en riesgo las inversiones federales. Asimismo, responsabilizó al alcalde panista de abandonar las acciones de conservación y de permitir que se agudizaran los problemas de servicios públicos, así como la construcción de obras particulares que rompen con el estilo del lugar, dijo que no había control de la nomenclatura y el ambulante, y que ya había un daño directo al patrimonio arquitectónico, debido a la abundante basura, además no haber estacionamientos y del abuso de los policías hacia los turistas. (REFORMA, P. 20, VERÓNICA JIMÉNEZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Beneficia a funcionarios fraude contra Fovissste.** La investigación sobre la red de corrupción con créditos hipotecarios del Fondo de la Vivienda del ISSSTE (Fovissste) benefició a funcionarios que laboran en Correos de México, en el Consejo Nacional para LA Cultura y las Artes (Conaculta) y en el Hospital General. La indagación de la Procuraduría General de la República (PGR) va dirigida a falsificación de información sobre los ingresos de empleados públicos para que accedieran a viviendas que no corresponden con sus posibilidades económicas. De entre una centena de créditos irregulares denunciados por la Secretaría de la Función Pública (SFP), 42 corresponden a funcionarios de las tres dependencias señaladas, según los primeros avances de las pesquisas que lleva a cabo la Procuraduría. La Unidad Especializada en Investigación de Delitos Fiscales y Financieros de la PGR ha iniciado hasta el momento tres indagatorias sobre las presuntas conductas fraudulentas. (REFORMA, P. 1 Y 4, ABEL BARAJAS)

**Absuelven a mando del IMSS.** Un Tribunal Federal absolvió a un mando de la Unidad de Administración, Coordinación de Adquisiciones de Bienes y Contratación de Servicios del IMSS, que fue acusado por la PGR de comprar 84.7 millones de pesos de calcio efervescente sin licitación. El Cuarto Tribunal Unitario Penal del DF, que preside la magistrada Graciela Santés Magaña, canceló el juicio iniciado por uso indebido de atribuciones y facultades a Ernesto Huerta Chimal, coordinador de Control de Abasto de la Dirección de Administración y Evaluación de Delegaciones de la citada Unidad. Según informes del Poder Judicial de la Federación, el tribunal estimó que no había los indicios necesarios para continuar con el proceso en contra del servidor público, al no acreditarse su probable responsabilidad. (REFORMA, P. 10, ABEL BARAJAS)

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

**Buscan unificar padrones sociales.** El PAN en el Senado impulsa una reforma para crear el padrón único y una base de datos nacional de beneficiarios de programas sociales, ambos certificados por un auditor externo para blindarlos contra su uso electoral. La iniciativa, que presentará mañana Beatriz Zavala, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), propone que la Federación, estados y municipios hagan público el monto de los recursos que aportarán, a fin de transparentar el apoyo de cada nivel de gobierno. La propuesta de la legisladora panista se da luego de que su partido en la Cámara de Diputados no logró, durante la discusión del Presupuesto de Egresos de 2011, la aprobación de una iniciativa para obligar a los gobiernos estatales y municipales a ser más transparentes. Reconoció que, a pesar de que un decreto presidencial de 2006 indica que debe existir un registro puntual de 133 millones de personas que están inscritos en los 45 programas federales, este dato no existe. (REFORMA, P. 5, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

**Crece gasto a carreteras en estados con comicios.** En las siete entidades de la República donde se llevarán a cabo elecciones el próximo año, los diputados les asignaron para proyectos carreteros 61.10% más recursos de lo que se contempló de manera original en el Proyecto de Egresos de la Federación (PEF) 2011 enviado por el Poder Ejecutivo. Baja California Sur, Coahuila, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán y Nayarit son las entidades que recibirán en conjunto 12 mil 064.7 millones de pesos adicionales en 2011, para invertir en la construcción y modernización, caminos rurales, conservación y mantenimiento de sus redes carreteras. El monto original que recibirían era de 7 mil 488 mdp, pero al final de la discusión en la Cámara de Diputados, entre todas lograron acaparar el 24.44% del total del presupuesto carretero. (EL UNIVERSAL, P. A14, DAVID AGUILAR JUÁREZ)

**138 alcaldes firman pacto histórico.** Alcaldes de 138 ciudades del mundo asumieron compromisos para reducir la emisión de contaminantes y combatir el calentamiento global. El Pacto de la ciudad de México, único en su tipo, consta de 10 compromisos, entre ellos: reducir emisiones, adoptar medidas de mitigación, desarrollar estrategias contra el cambio climático, registrar compromisos asumidos, promover alianzas con la sociedad civil, organismos internacionales así como otras ciudades y países. Los gobiernos locales acudirán a la cumbre mundial contra el cambio climático (COP16), la próxima semana en Cancún, para insistir ante la comunidad internacional en la urgencia de invertir más recursos en proyectos contra el calentamiento global. (EL UNIVERSAL, P. 1, RAFAEL MONTES Y SARA PANTOJA)

**Recuperarán el poder en 2012 los verdaderos revolucionarios.** Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, estableció que en el partido se encuentran los verdaderos ideales de la Revolución Mexicana, porque en el tricolor hay esperanza y porque los priistas son los legítimos herederos de la Nación; por ello, sentenció que los revolucionarios recuperarán el poder en las elecciones de 2012. Al fijar el posicionamiento del PRI en el marco de los festejos del Centenario de la Revolución, la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional priista dijo que, al igual que la Revolución, su partido debe renovarse para enfrentar el proceso electoral federal en el que estará en disputa la Presidencia de la República. (EL SOL DE MÉXICO, P.1 Y4, CIRILO CALDERÓN)

**Divide elección del blanquiazul a calderonistas.** A dos semanas de la elección interna, la contienda por la dirigencia nacional del PAN ahondó la división del calderonismo. La campaña entró en una fase de incertidumbre debido a la ausencia de favoritos y a la decisión del presidente Felipe Calderón de no respaldar a nadie de los candidatos, al menos públicamente. Gustavo Madero y Roberto Gil, dos de los cinco aspirantes y quienes en 2006 jugaron en el mismo equipo, han provocado la confrontación de panistas en el entorno más cercano a Calderón. (REFORMA, P. 7, CAROLE SIMONNET)

**Piden a Calderón acotar al SNTE.** La coalición “Ciudadana por la Educación”, creada por intelectuales, investigadores y organizaciones civiles, demandó ayer al presidente Felipe Calderón romper con el acuerdo político corporativo entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y las autoridades educativas que obstaculiza la mejora de la educación.

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL

LUNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2010

En particular, demandaron modernizar el conjunto de reglamentos, que incluye las condiciones generales de trabajo de 1946, el de escalafón y las comisiones mixtas, que establecen condiciones ventajosas para la cúpula sindical. (REFORMA, P. 1 Y 2, SONIA DEL VALLE)

**Hacen con Hummers reparaciones mínimas.** Los 100 mil pesos que recibió la escuela primaria rural Emiliano Zapata, ubicada en el poblado Los Dolores, Tepotzotlán, sólo sirvieron para comprar el material para un aula de cómputo. El dinero apenas alcanzó para adquirir cemento, castillos, piedra y ladrillos con los que se construyó un aula de 56 metros, aseguró Cenobio Puentes, ex director del plantel y ahora maestro de primero y segundo grado. "En un principio esos recursos se iban a ir a otra escuela, pero yo hice un escrito y tomé fotos de como se hacían nidos de golondrinas, de murciélagos, que no teníamos bardas", recordó. A pesar de conseguir esos recursos, Puentes aseguró que fueron insuficientes para las necesidades de la escuela que atiende a 65 niños de entre 6 y 13 años. (REFORMA, P. 26, IRMA VALADEZ)

**Enviará NASA a Marte laboratorio mexicano.** La NASA dará por terminada la fase de pruebas del proyecto Sample Analysis at Mars (SAM, por sus siglas en inglés), y autorizará su envío al Jet Propulsion Laboratory (JPL) en California, donde será incorporado al robot explorador Curiosity, que viajará al vecino planeta a finales de 2011. Después de esta visita a las instalaciones de Goddard, el doctor Navarro no verá otra vez a SAM, pues una vez que el equipo llegue a JPL será colocado adentro del robot explorador que lo llevará al Planeta Rojo. (REFORMA, P. 32, DIANA SAAVEDRA)